



NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE BÜRGERVERSAMMLUNG HARM 2014

Sitzungsdatum: Donnerstag, 20.11.2014
Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 21:50 Uhr
Ort: Gasthaus " Zum weißen Ross", Harm Nr. 6,
Schwanstetten-Harm

ANWESENHEITSLISTE

Vorsitzender

Pfann, Robert

Schriftführer/in

Nowak, Dominic

Abwesende und entschuldigte Personen:

TAGESORDNUNG

Öffentliche Sitzung

- 1 Berichte des Ersten Bürgermeisters
- 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:30 Uhr die Bürgerversammlung Harm 2014.

ÖFFENTLICHE SITZUNG

TOP 1 Berichte des Ersten Bürgermeisters

Der Erste Bürgermeister gibt den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern einen umfassenden Bericht über die Entwicklung der Marktgemeinde in den Bereichen Sicherheit und Ordnung, Bauleitplanung, Kultur und Finanzen. Dieser ist der allgemeinen Anlage zu den Bürgerversammlungen 2014 zu entnehmen.

Der Bericht endete um 21:10 Uhr.

Anschließend berichtet der Vorsitzende über die offenen Anfragen aus der Bürgerversammlung des vergangenen Jahres:

Im Bereich der Harmer Weiher wurde eine Hundetoilette errichtet.

Die Baumstümpfe entlang der Ortsverbindungsstraße nach Schwand wurden mit einer Diamantenkettensäge entfernt.

Die Hausnummerbeschilderung wurde vom Bauhof überprüft und für in Ordnung befunden. Hierbei meldeten sich die Bürgerinnen und Bürger und erklärten, dass verschiedene Gebäude noch nicht ausgeschildert wurden. Es fehlen Beschilderungen zu den Anwesen Nr. 1a; 6; 17 und 18. Die Verwaltung wird dies Überprüfen und ggf. fehlende Beschilderungen anbringen lassen.

Die Straßenschäden an der Ortseinfahrt von der RH 2 kommend werden im kommenden Jahr saniert. Der Bauhof wird noch heuer Sicherungsmaßnahmen durchführen, damit sich der Zustand nicht weiter verschlechtert.

Der öffentliche Feld- und Waldweg Richtung Waldsportanlage des SV Leerstetten wurde zum Teil schon wiederhergestellt. Der nördliche Bereich wird ab dem nächsten Jahr nicht mehr bewirtschaftet, so dass dieser als Weg dann nutzbar ist.

30er Geschwindigkeitsmarkierungen wurden im Bereich der Ortseingänge angebracht.

TOP 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Frau Schneider meldet ein tiefes Loch im Bankett auf der Ortsverbindungsstraße zwischen Harm und Schwand nach der Waldlichtung Richtung Schwand.

Herr Pfann wird dies prüfen und bei Bedarf ausbessern lassen.

Herr Feigel zeigt an, dass sich zwischen dem ersten und zweiten Weiher eine Bank befindet, bei der das mittlere Sitzbrett fehlt. Er bittet um Ausbesserung. Andere Bürger vermuten, dass diese Bank dem Fischereiverein gehört.

Herr Pfann erklärt hierzu, dass auf Vorschlag des Seniorenbeirats der Bauhof an der Ortstafel eine Sitzbank errichtet hat. Die Verwaltung wird prüfen, wem die beschädigte Bank gehört, damit der entsprechende Eigentümer die Reparatur veranlassen kann.

Frau Seyfert würde gerne wissen, warum andere Industriegebiete der Landkreiskommune wachsen und das Schwanstetter Gewerbegebiet nicht erweitert wird.

Herr Pfann erklärt hierzu, dass es ein Planungskonzept zur Erweiterung gibt, das zurzeit den aktuellen Gegebenheiten angepasst wird. Im bestehenden Gewerbegebiet ist wegen der Entwässerungssituation nur eine begrenzte Erweiterung möglich. Ob es wünschenswert ist, an anderen Ortseingängen in der Gemeinde ein weiteres Gewerbegebiet auszuweisen, ist kritisch zu prüfen. Der Vorsitzende weist auf das Ortsbild, die Mehrbelastung durch den Verkehr und naturfachliche Belange wie z.B. Wasserschutzgebiet hin.

Frau Schneider lobt die Aufstellung eines zweiten Gartencontainers in Leerstetten.

Herr Korn fragt nach den Gewerbeleerständen im Ortszentrum.

Herr Pfann entgegnet, dass bis auf das ehemalige Calypso und einem Laden die Gewerberäume im EG belegt sind. Im ehemaligen Netto-Markt befindet sich aktuell ein Lager für Bekleidung. Der VS weist noch darauf hin, dass die Eigentumsverhältnisse aufgrund eines großen Eigentümerpools sehr komplex sind.

Herr Korn erkundigt sich nach dem Sachstand der Parkplatzsituation am Schwan.

Der Vorsitzende erklärt, dass am 17.11.2014 die Errichtung von 3 Parkplätzen durch den Bauausschuss beschlossen wurde. Zwei Stellplätze auf der Seite der ehemaligen Gaststätte „Rotes Ross“ und einer auf der Seite des Hotels „Der Schwan“

Herr Feigel bittet den Bauhof die Laubbehälter zu den Herbstzeiten öfters zu leeren.

Herr Pfann wird diesen Hinweis gerne an den Bauhof weitergeben.

Weiter möchte Herr Feigel jun. wissen, inwieweit ein Termin für die Zusammenlegung der beiden Ortsfeuerwehren Leerstetten und Schwand in Sicht ist.

Herr Pfann erwidert, dass es dafür noch keinen konkreten Termin gibt. Die Zusammenlegung ist ein Prozess, der noch einige Zeit dauern wird. Konkrete Überlegungen hierüber sind spätestens dann anzustellen, wenn sich an den Feuerwehrgerätekäusern ein größerer Sanierungsbedarf ergibt oder mangels freiwilliger Feuerwehrdienstleistende die Tagesbereitschaft nicht mehr gegeben ist. Der anwesende Kreisbrandinspektor Erhard Schneider erläutert in diesem Zusammenhang den Brandschutzbedarfsplan und wie die Zukunft der Feuerwehren Schwanstetten aussehen könnte.

Herr Pöllet erkundigt sich nach dem Abwasserkanal und der anstehenden Überprüfungen der Hausanschlüsse.

Herr Pfann erklärt, dass nach geltender Rechtslage die Hauseigentümer durch die Eigenüberwachungsverordnung verpflichtet sind, einen Dichtigkeitsnachweis des Hausanschlusses der Gemeinde vorzulegen. Dies muss in Eigenverantwortung der Grundstückseigentümer geschehen. Die Gemeinde wird zu gegebener Zeit entsprechende Hinweise an die Bürger geben. Die Anwesenden bitten schon jetzt um Informationen, in welcher Höhe Kosten dafür anfallen und welche Firmen zur Durchführung geeignet sind.

Die Bürgerinnen und Bürger aus Harm bitten bei zukünftigen Kanalinspektionen um frühzeitige Mitteilung, wann diese stattfinden. Bei der letzten Kanalspülung sind teilweise Toilettendeckel hochgeschlagen und es kam zu unangenehmer Geruchsbelästigung.

Herr Pfann sagt dies zu.

Abschließend dankt Bgm. Robert Pfann allen ehrenamtlichen Tätigen, die sich in Kirchen, Vereinen, Verbänden, im Seniorenbeirat, in der Seniorenhilfe, im Jugendbeirat und im Helferkreis Asyl für ihre Organisationen, vor allem für ihre Mitmenschen auf vielfältige Weise engagieren. Besondere Anerkennung spricht er den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehren Leerstetten und Schwand für ihren verantwortungsvollen Dienst zum Schutz und Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde aus. Das breite ehrenamtliche Engagement ist unverzichtbarer Bestandteil für das Gemeinwohl und trägt maßgeblich dazu bei, dass unser Schwanstetten liebens- und lebenswert ist.

Der Vorsitzende schließt die Bürgerversammlung um 21:50 Uhr

Robert Pfann
Erster Bürgermeister

Dominic Nowak
Schriftführer/in